
 
 

 
 

 
 

Auftrag 
(Art. 26a Abs. 1 Stadtratsreglement, OrR SR) 
 
 
Betreffend: Ausbau Sportinfrastruktur in Burgdorf 
 
eingereicht von: Fraktionen der SVP/EDU, SP, die Mitte, FDP, GLP und EVP sowie Jonas Lauwiner 
 
am: 23.01.2025 
 

 
 
Wortlaut 
Der Gemeinderat wird beauftragt, die Sportinfrastruktur der Stadt Burgdorf an die wachsende Nachfrage der 
Schulen und der Bevölkerung anzupassen und zu erweitern. Dies vorausgesetzt, wird er im Weiteren wie folgt 
beauftragt:  
 

1. Im Rahmen der Schulraumentwicklung sind die Turnhallen bedarfsgerecht auszubauen, um den Schulen 
und der Bevölkerung künftig mehr Turnhallenraum bereitzustellen.  

2. Nach Möglichkeiten sind Dreifach-Turnhallen zu bevorzugen. 
3. In der Legislaturperiode 2025 bis 2028 ist die Sanierung des Turnhallenbodens in der Turnhalle Lindenfeld 

prioritär vorzunehmen. 
 
 
Begründung 
Gemäss dem Sportleitbild der Stadt Burgdorf aus dem Jahr 2012 will die Stadt eine bedürfnisgerechte 

Sportinfrastruktur für alle Einwohnerinnen und Einwohner bereitstellen. Seit 2010 ist die Bevölkerung um über 

12 % auf mehr als 17'000 Personen angewachsen, was zu einer signifikant erhöhten Nachfrage nach 

Hallensportmöglichkeiten geführt hat. Bereits heute übersteigt die Nachfrage nach Turnraum das Angebot deutlich, 

sowohl von Seiten der Schulen als auch der Sportvereine. 

Im Rahmen der aktuellen Schulraumplanung wurde die Kapazität auf verschiedenen Schularealen hinsichtlich 

Turnraum bereits untersucht. Dabei hat sich gezeigt, dass auf den meisten Schularealen neben dem Schulraum ein 

Ausbau des Turnraums möglich und notwendig ist, um den Anforderungen des Bevölkerungswachstums und der 

steigenden Schülerzahlen gerecht zu werden.1  Zusätzlich zeigt die zunehmende Beliebtheit neuer Sportarten 

weiteren Bedarf auf. Die bestehenden Infrastrukturen, einschliesslich der 2010 in Betrieb genommenen Dreifach-

Sporthalle Schützenmatt, können die heutige Nachfrage nicht decken.  

Nicht nur die Erweiterung der bestehenden Turnhalleninfrastruktur ist notwendig, sondern auch der Unterhalt der 

bestehenden Turnhallen. In diesem Zusammenhang ist insbesondere der Turnhalle im Lindenfeld Rechnung zu 

tragen. Der Boden wurde in den letzten Jahren stark in Mitleidenschaft gezogen und ist längst sanierungsbedürftig.   

                                                             
1  Vgl. Bericht vom 17. Juni 2024 zur Interpellation SVP/EDU Fraktion, FDP-Fraktion, glp-Fraktion und Mitte-

Fraktion betreffend Verbesserung der Sportinfrastruktur vom 21. Mai 2024. 



Die Umsetzung dieses Auftrags ist notwendig, um die sportlichen Bedürfnisse der Schulen sowie Bevölkerung 

gerecht zu werden und die Qualität des Schul- und Freizeitsports langfristig zu sichern. 

 
 
Unterzeichnende Person(en) / Fraktionen 
Fraktionen der SVP/EDU, SP, die Mitte, FDP, GLP, und EVP sowie Jonas Lauwiner 


